

AÑO II

Badalona, sábado 20 de Noviembre de 1937

NÚM. 57

Renunciaremos a todo menos a la victoria

Aquestes paraules tonquen la veritable expressió esperitual de Durrutir. RENUNCIAREMOS A TODO MENOS A LA VICTORIA. Heus aci el sacrificio més gran que podia realitzar. L'anarquista ceni per cent, renunciava a l'assoliment dels seus més practs ideals, per l'obtenció dels quals havia viscut, lluitat i sofert. I a l'hora de veure'ls realitzats, renunciava sobreposant-se als anhels més profonds, revelant-se contra el seu sí, per tal d'assolir una victòria que per res del mán Dadia exagosar-se a melmetre.

Durruti anarquista, era l'home ressò dels ideals emancipadors d'una part important del proletariat espanyol.



fóra l'ànima viva del moviment emancipador i l'estel·la enlluernadora d'una vida nova.

Heus aci el secret de la popularitat de Durruli; sobia parlar al cor del poble i sabia fer-se comprendre, perqué a les seves paraules acompanyava sempre els seus actes i perquè sobia sacrificar-se i renunciar al que més estimora.

La componya i la filla de Durruti són la viva encarnació del moment passional, humà, de l'home que sabé ésser gran revolucionari, gran idealisto, però també veritable amic de la seva companya i pare amorós.



Durruti antifeixista es consagrà en símbol de tot el proletariot.

Sense deixar d'ésser anarquista, d'ésser anstre, Durruti era de tots, perquè sobé reunuciar, sabé sacrificar-se per a assegurar una victòria que no solament interessava als anarquistes sinó a tots els treballadars.

Si Durruti na haqués mort, avui



DURRUTH

Al marchar a Madrid dijo: "NO PASARAN" "NO PASARAN". Nosotros.

los hombres responsables de la España republicana, hemos de hacer nuestra su simbólica frase: "NO PASARAN". Y para que no pasen, que tenemos que hacer?... Pues, unirnos todos los sectores antifascistas en un fuerte abrazo fraternal.

El deber de los militantes

por R. Martines

Durruti díjo: Renunciaremos a todo excepto a la victoria. Efectivamente: Lo victorio sobre el fascismo debe ser nuestra mayor preocupación, pues ello significará la posibilidad de vivir la libertad.

Camaradas, Trabajadores: Es preciso que nos demos cuenta de los momentos que vivimos. Nuestro deber es interpretar las necesidades de nuestra lucha. Estamos frente a un hecho histórico que será definitivo para qua nuestro pueblo viva la libertad o quede sometido a la más infamante esclavitud.

Nuestra revolución tiene grandes enemigos en el orden internacional. Las fuerzas regresivas denominadas fascistas pretenden, con su intervención mortifera en nuestra Iberia, aplastar nuestras ansias de libertad y emanci-

Los fuerzas llamados progresivas o democráticas, pero de origen y esencias capitalistas, pretenden, bajo diversos pretextos, prostituir y desvirtuar nuestros más caros ideales.

El pueblo español debe mirar a la realidad y actuar de acuerdo con sus propias fuerzas. Las ayudas las agradecemos con inconfundible sinceridad, pero no cometamos el error de contar en demasía con ellas.

En estos momentos nos damos cuenta que los trabajadores fuímos muy todarantes, y los fasciatas emboscados levantan hoy la cabrea y sabotean la obra constructiva, creando dificultades y propagando el confusionismo y el decontento en nuestra retaguardis. Es preciso que esto termine y que nos dispongamos a vigilar de cerca a fos fasciatas y aplastarlos, puesto que sino lo hacemos así y seguimos tolerando sus insolencias, realizarán su obra y mañana lamentaremos en la impotencia lo que hoy no hemos realizado por candidar.

El camarada Durruti dijo que la retaguardia era el sostén de los frentes. Esto es preciso tenerlo en cuenta.

Los Sindicatos y especialmente los militantes, debemos encararnos con los problemas y daries la solución más justa posible.

Uno de los problemas que puede tener consecuencias desmoralizadogas, es la situación en que se encuentran las mujeres cuyos compañeros han sido movilizados. Si esas mujeres y sus pequeñuelos pasaran hambre, mientras sus compañeros defienden la libertad de todos, podrían decir con razón que aquí no ha cambiado nada. Es preciso pues que la organización y las autoridades hagan frente a este problema.

Los momentos presentes no pueden servir para lucro de nadie y por lo tanto es preciso acabar con el espectáculo que ofrecen las plazas y mercados, cuya venta sin control dé márgen a la más indignante especialeción a expensas de los consumidores. La organización y sus militantes deben examinar la situación y crear aus propios órganos de distribución suprimiendo al los camellación.

El paro forzoso es otro problema que hay que afrontar con valentía. Es incretible que a estas alturas tengan los Sindicatos que cerrar las Bolass de Trahajo, porque es imposible dar cabida a todos los que lo solicitan cuando a diario muchos de los que nunca han trabajado piden que se intensifique la producción: hay que decir con claridad cuales son los motivos del paro forzoso.

El aspectávulo que ofrecen los campos sin cultivar es preciso que termine; hay que imponer la disciplina en todos los órdenes de nuestra economía y el respeto a todos los esfuerzos y voluntadas. Es preciso terminas con los que asaltan los campos y destroran las cosechas. Si no acabamos con cao caeremos en el caos, pues los campesinos no sembrarán y el hambre hará sentir sus efectos.

nara sentir sus ereccios.

Por la retaguardio pululan elementos que tudo lo saben y cuyas fabedades propagan por las colas, creando el nerviosismo de las madres y comdades propagan por las colas, creando el nerviosismo de las madres y combañeras de los que luchan en el frente. Son los que hacen circular los rumaneras de los que luchan en el frente. Son los que hacen circular los mores de derrotas y catástrofes que llegan a deprimir el ánimo de gentes mores de derrotas y catástrofes que llegan a deprimir el ánimo de gentes

sencillas. Hay que acabar con estos sabios, aplastándolos donde se les

Las experiencias de más de un año nos dicen que es preciso solidarisar industrias y reorganizadas de cara a la guerra y a la post-guerra Precisa carar los Countés Técnico-Económicos en todas las Industrias y establece el órgano regulador de la economia local, formado por delegados de todas las industrias.

Esto órgano estructuraría los planes económicos y de solidaridad in dustrial, capaces de garantizar la disciplina en el trabajo y la eficiencia y calidad del mismo. De esta forma será posible la ayuda de unas industrias a otras y acabará la desorienteción actual.

Es preciso lanzarnos a una acción intensa en la construcción de refugios que garanticen al pueblo de la metralla fascista, creando así la moral de guerra que se hace tan necesaria.

También se hace preciso que los que en las fábricas y talleres no hacemos nada nos dediquemos a una labor práctica en beneficio de la ciudad.

Es necesario que los militantes nos hagamos a la idea de que la guerra es larga y dura y que nos compenetremos en organizar la economía de cara a esa realidad.

Hay que precipitar la unión de todos los sectores políticos y sindicales a base de un programa local y nacional y el compromiso formal y público de cumplirlo.

Hay que hablar claro y desenmancarar a los traidores, a los emboscados y a los arribistas. Lo exige la guerra y la revolución, que vole más que una vida y que cien vidas.

Los trabajadores y los militantes debemos darnos cuenta de la gran reaponasbilidad que pesa sobre nosotros y crear los órganos precisos en la economía y en la industria, y si no lo hacemos así divagaremos mucho y no realizacemos nada dando muestras de incapacidad.

Los militantes debemos organizar el presente y prevenir el futuro, compenetrándonos en la línea general a seguir.

Hemos pasado un período de experiencias y ellas han de servirnos para reafirmar nuestra potencia y ponernos en condiciones para la gran obra de reconstrucción que dehemos consolidar definitivamente.

Debemos orientar nuestros pasos firmes y seguros y seremos una garantía para el pueblo y realizaremos el sueño de nuestro camarada Durruti, cuando dijo: «Dadme una retaguardia unida y disciplinada y el frente será

Que los militantes reflexionen, que los trabajadores comprendan, y la gran obra se realizará.

Solamente preveupándonos de todos los problemas que la guerra y la revolución nos plantea, seremos dignos de conmemorar el primer aniversario de la muerte de nuestro gran guía.

En este primer año, manificato como militantes estar dispuesto a luchar por la causa del pueblo hasta vencer, y venceremos

Camaradas, recordemos a Durruti e imitémosle.



Hace un a

El del

de

te de queci l homb pirito

> propie csus sello e la iss ideoló

confe lencie nal y del si do, re biso e currid

Veneral consept las seul su bon lucham

--

Me mor Se hace cre Me de la lee

Prorecensor
de institutes col

Solo est

ridad e honrarei ros, Icer

Jes.

les

ciss

ecer

odas

a ,

rin.

·fo.

ral

ad.

774 850

lue

...

1.

,,,

1.

lu-



El Héroe del Pueblo

per VICENTE TURÓN

Un hecho historico ocupa nuestra atención en esta hora preñada de precisas meditaciones y de proyectos claborados a buse de meses de experiencia revolucionaria.

En el conjunto de gestas profetarias de nuestra época, una figura de hombre con excelentes condiciones morales cuyas ideas son el fiel exponente de la libertad humana, hace remover las conciencias educadas y enriquecida, por el arte de la revolución.

Durruti, el héroe del pueblo, el abnegado militante de la F. A. 1., el hombre inteligente y honrado que preparó a los trabajadores moral y espiritualmente, dejó en las redes de la reacción jirones de su carne y pedazos de su generoso corazón, con el especial objetivo de redimir a las multitudes oprimidas.

El gran orientador de las multitudes dignificando y reivindicando la propia moral ibérica y las grandezas de la revolución, dió su vida por la causa antifascista llevando pegado en sus carnes laceradas por el dolor, el sello de su actuación gloriosa cuyo perfil se inclina hacia los senderos de la inmortalidad.

En este aniversario de su muerte, recordamos con emoción su calidad ideológica y sus virtudes personales. Y trazando sobre la presente situación líneas constructivas y de perfecta renovacion social, nuestra mentalidad confederal y libertaria en pública y elocuente manifestación, rompe el silencio de las horas, justificando ante el mundo proletario la vida excepcional y ejemplar del camarada desaparecido.

Las bases históricas de un mundo libre y feliz salieron argumentadas del alma del gran revolucionario. Su doctrina fué el amor hacia el oprimido, su aspiración, vencer. ¡Cuántas veces la firme palabra de Durruti nos hizo entender tan humano derecho! Ahora, después de tanto ttempo transcurrido, el eco poderoso de su verbo anarquista, cruza el espacio llevando en pueblos y ciudades el espíritu de superación y el anaia de vencer. ¡Venceremos!

La realidad, recio imperativo de la hora que vivimos, hace que los consejos y orientaciones de Durruti vayan tomando forma en el corazón de las multitudes. Mientras tanto, el anhelo popular es la franca expresión de su honrada y culta educación revolucionaria. Brójula y directriz de los que luchamos por la libertad de los hombres.

Murió el héroe del pueblo, en los momentos que más lo necesitábamos. Su recuerdo es algo superior que estimula nuestras propras energías y hace crecer en el corazón de su admirable obra el justo afán del triunfo.

¡Murió Durruti! Pero sus ideas serán articulados en las sanas corrientes de la lealtad social, cuya solvencia progresiva ea prestigio del organismo sindical que en vida militó el noble y consecuente camarada.

Procuremos continuar la obra que él inició y suprimamos del amplio escenario de la lucha antifacciata la estópida personalidad de los elementos de instinto antisocial y levantemos la moral de las masas conforme los intereses colectivos y las impresiones revolucionaria de nuestro Durruti.

Ea nuestro deber al cumplirse el anivorsario de la muerte de tan querido camarada, estimular «us ideas con acentos de fraternal recuerdo y de la más pura concepción revolucionaria.

Solo estrechando los lazos de solidaridad entre todos los antifascistas honraremos la memoria de Durruti.

A LA MEMÒRIA DE DURRUTI

En el dia de l'aniversari de la mort de l'heroi del poble, Bonaventura Durruit, no pot ni deu manear l'homenatge de les dones. No és possible que deixem de fer sentir la mostra veu, perquè recordant a Durruit expressem la nostra fe en el trioni de la revolució, que és el triomf de la semanciapació del proletariat espanyol I les dones, com a part integrant d'aquest proletarias dofert, heroic, que dóns la seva sange na la liuits per la libertat, alcem la nostra veu, per a dir les virtus i l'abuegació del homesámbol que ashé inspirar a tot els treballadors aquell efecte i aquella predisposició al sacrifici, que solament est é quan es veu enfortit per la veu, el gest l'acció per davant de la seva pròpia veu, el propi gest i la projuis acció.

El nostre homenatge també a la companya soferta i retignada de Durruti, a aquesta dona que ha sabut ésser la repræentació viva de la dona del poble, que sacrifica tots els acus sentimente de dona i de mare per a convertir-se en la guardadora de les essincies esperituals de l'home-simbol, que sabé ésser la companya encoratjadora en els moments de defallença i que passà per totes les tribulacions i dificultat que trobà en la vida accidentada del seu Durruti, que més que d'ella era de tots.

La nostra veu, el nostre homenatge, en aquest moment en que, vaixeca per damunt de tots els record de l'heroi popular com una aureola d'esperança per a tots els treballadors, homes i dones, antifeixistes.

AGRUPACIÓ «DONES LLIURES» DE BADALONA

Durruti es grito de guerra y grito de paz. De guerra frente al enemigo, de paz entre nosotros.

S. I. A. a Durruti

La defensa de Madrid inciada el 7 de Noviembre de 1936, el gran parón dado a la ofensiva faciata sobre la capital de la República, va estrechamente ligada al nombre de nuestro gran muerto, Durruti. Se diria que el destino de aquel hombre fué levantar muros de contención ante la rabiosa acometividad del fascismo. Primero Aragón, después Madrid. Ni un solo palmo de tierra pisada por nuestro Durruti, ha caído más bajo la planta de nuestros enemigos, como si la sombra del héroe fuese más poderosa que todos los armamentos importados por los ejéccitos franquistas.

Entre todos los caídos, la figura de Durruti se destaca con rasgoa únicos llenando páginas definitivas de la Revolución Española. No fue el hombre que la guerra fragua, sinó el hombre que fraguó la guerra. Toda su vida coadyuvo a la madurez de aquel instante. Todos sus pasos fueron encamisados hacía aquella hora, y él como nadie y antes que nadie, adivinú todo el alcance del levantamiento fascista y sus consecuencias; él como nadie estableció la condición de la victoria: solidaridad proletaria. Frente de hierro de todos los trabajadores. Unidad estrecha. Muro infranqueable. Un color único, una bandera única. Este fue su testamento.

El nombre de Durruti y el de Madrid se funden en un sentimiento, en una emoción única; y el 20 de noviembre, fechs en que lo perdimos, ha de estar grabado a fuego en el corazón de todos los españoles antifascistas. No importan las insignias de las solapas ni los colores de las señeras; Durruti eza de todos y todos le debemos el nejor de nuestra memoria:

Homenaje a Durruti! Y que homenaje mejor que afirmar la solidaridad proletaria? Solidaridad proletaria con Madrid! Madrid dió su muerte. Era cuando las nocluse enrojeciante de llamas y el coraxión de Madrid trepitaba de explosiones. El vino a buscar la muerte desde las montaŭas de Aragón; abrió un duelo con la muerte y perdimos todos: pero su sombra gigantesca ha hecho invulnerables las calles de la capitalidad.

Homenaje a Durruti, homenaje de solidaridad con Madrid el 20 de noviembrel S. I. A. hace auyo este día como auya es la mentoria y la emoción del héroe. Ni una rola localidad, ni un solo poblado de la España antifacitat debe dejar de rendir su homenaje a Durruti solidarizandose con Madrid por cuya defensa sucumbió.

Cuando alguien puediera creer que el fervor antifasciata se ha entivisdo, reafirmemes nuestra fé en el triunfo rindiendo hamenaje al más querido de nuestros héroes y en la forma que él prefiera: Solidaridad proletaris.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA

Hoy hace un año

Cayó Durruti. Hoy hace un año. En nui mente pulula ansiosa la figura atlética y corpulenta, cual gigante de la época de Carlos Magno, que en pos de libertad del pueblo dió su vida, su sanger toda. (Hace un año y papos de nocresa dei puesso dio salvina, su sangre toda. (Frace un auo y pa-rece ser hoy! Su voz cariñosa y energica, aquella voz que al oirla causaba rece ser noy: ou voz varmosa y energica, aquena voz que as oma causana el respeto de un superior militar, luchador por una vida social más justa y es respecto un espectou minutes, rechessor por une vise rocies une juste más humana, se ha extinguido ya, pero en mi interior resuesa vibrante recuerdo con dolor, la pérdida de nuestro hermano, el héror del pueblo.

Hace un año que en Madrid, una bala enemiga segó la vida de nuestro Durruti atravesándole el corazón, cuando descendía del coche en medio de Durruti atravesandote ei corazon, cuando descendia dei coune en medio de una lluvia de balas, para ir a revisar las fuerzas, sus compañeros, que como él voluntariamente daban sus pechos por la defensa del Madrid invicto e

Retruena en el espacio la pronunciación de su nombre, así como retronetruena en et especto la pronunciación de su nombre, ser como encora naban en los pueblos ocupados por los fascistas que al acercarse sus pasos de liberación, quienes huían despavoridos y precipitadamente. En cambio lopueblos, los obreros, cuando llegaba, veian en él el Padre, el padre del pues blo renaciente, pues como tal se le amaba, se le creía y se le respetaba

He ahí pues, que con solo decir «me marcho a Zaragoza a liberar a nuestros hermanos de Aragón», toda una gran masa de hombres le siguieron conscientes y resueltos en seguir la suerte que la defensa de las libertades impusiera. En Bujaraloz dió principio la organización de su Columna des impusiera. En Bujaraioz dio principio la diganización de su Colonia. (hoy 26 División), que pronto cogió fama por el gran (mpetu revolucionario que poseía. Paso a paso fueron conquistando pueblos y valles, ahuyen tando a los Requetés, Falangistas y Guardia Civil. de Gelsa, Pina, Osera, Monegrillo y Farlete.

¡Durruti! Vivía siempre entre sus hombres; nunca quería una prenda si los demás no la tenían; no calzaba zapatos si no los gozaban los demás. Su actuación leal y sincera le valió el captarse la simpatía más grata de todos cuantos lo trataron. A su llegada a los pueblos, la gente en masa se manifestaba para aclamarlo. No habia partidos ni organizaciones antifescistas que no sintieran para él el afecto más sincero: Socialistas, Republicanos y Anarquistas sin distinción, lo querían todos por igual. Amaba a la Revolución, y anhelaba ganar la guerra para poder hacer aquella, sabiéndose imponer con quienes no estaban a la altura de los momentos.

Se enfrentó con la retaguardia varias veces y por medio de la Radio, desde Barcelona. le decía que había que ganar la guerra y que todos tenían que trabajar sin descanso como lo hacían sus hombres en el frente, o de lo contrario volvería nuevamente con sus milicianos a limpiar lo sucio, para que pudiera resplandecer la luz de la libertad que con tanto afán se conquistaba. Ante tales manifestaciones, los del frente se regocijaron, y con el amor de Padre, le llamaban hermano y compañero de los Milicianos.

¡Cuánta falta le hace a la retaguardia de hoy un hombre como aquel! Si Durruti viviera!...

Mientras se planeaha la entrada en Zaragoza, llegó la noticia de que Madrid estaba en peligro y como él decía «Donde hay fuego voy vo a calentarme las manos», sin titubear trasladose a Madrid acompa parte de los milicianos y de sus inseparables compañeros Manzana Yoldi y el que escribe. Acudía siempre dande estaba el peligro y por eso, con decisión se fué a Madrid. Su presencia llenó de moral a todas las fuerzas que defendían la invicta capital. Le fué confiada la dirección de los refuerzos catalanes y su columna ayudó a ellos bravamente, estrellándose la ofensiva del fascismo criminal. Cayó en tal acción nuestro inolvidable compañero, pero Madrid se había ya fortificado y su muerte, en vez de defraudar los nimos de los soldados, sirvió para dar más coraje a nuestros combatientes y en su recuerdo tener más odio al enemigo invasor.

Fué trasladado su féretro a Barcelona y miles de ciudadanos desfilaron en prueba de cariño ante su cuerpo, depositado en el Comité Regional. Todos los antifascistas lloraban la pérdida del compañero querido, y no dudo que hoy, primer aniversario de su muerte, con dolor en los corazones, recordarán todos, como vo, tan sensible pérdida.

Pensemos todos en él, démonos cuenta de lo imperativo de la hora en que vivimos, imitemos su recto proceder y actuación y adjuntando a ello todo el esfuerzo y el trabajo sin miramiento alguno, aplastemos al fascismo. enemigo común, que quiere imponeraos el yugo y hundimos en la escla-

Imponiéndonos una moral colectiva imitaremos su ejemplo y hará que el ano próximo, desde nuestros hogares felices, podamos recordarle terminada ya esta guerra cruel, verguenza del siglo veinte.

Que sea así es mi mayor deseo, única preocupación de todos debería ser y con ella dejar para siempre aquellas renellas que a nada bueno con-ducen y que solo redunda en heneticio del enemigo comun, símbolo de la

Antifascistas todos, compañeros del 19 de julio, continuemos su obra reivindicadora, y recordándole en nuestras marchas, cual héroe del Pueblo, reivindicadora, y recordándole en nuestras marchas, cual héroe del Pueblo, por la victoria, sigamos su ejemplo.



Durruti, anarquista y revotionario

Por regla general, cuando mueren los hombres de ambiente popus: ya sea en el campo político o social, los que quedan se disputan la filiacial de sus creencias.

Alrededor de la muerte de los hombres célebres, han habido merca-Alrededor de la muerte de los hombres celebres, han habio merca-de doctrinas averiadas que han pretendido explotar las más insigni-cantes coyunturas, para junificar lo injustificable en beseficio de su partid-desfigurando incluso el contenido de toda una trayectoria clara como la

Este caso aún no se ha dado con el hermano Durruti, porque e demasiada reciente la muerte del salvador de Madrid y no hay quien atreva a disputarnos su pertenencia.

A pesar de todo, nunca está de más recordar, por si alguien no se eater o lo ulvida alguna vez, que Durrutt fue desde que tuvo uso de rasón Asar quina y Revolucionario.

o lo vivida alguna vez, que Durrutt luc desde que uvo ino de rano ne quies y Revolucionario.

Esta afirmación, que ne sa ningune revelación para nedie de los que concen el movimiento obrero y anerquiase internacional, puede ser ais estancia de la concentión de

tan solo que le readime Dureuti, figura colosal. midos, fue el fin más sebt Los que hemos convirida reiar lo mucho que valia empresa que se le habi-sera columna confederal audillo que supo llevar of luces de los traidores del luces de los traidores del luces de los traidores del Durrati murió como ma enchido de ideas y de p brán nunca morri lo col-

Ricardo Sanz



v*o*cionario

artido

Anar

in em

tan solo que le rendimos justo homenaje por haber dejado tan alto el ellón confederal con su limpia actuación en estos últimos tiempos. inción

Durruti, figura colosal, era celoso de carne y corazón. Su trayectoria reade be anarquista y como revolucionario no fué superada por nadie, y la "ulona de toda su vida dando su asagre por la emancipación de los "ados, fué el fin más sublime de un hombre.

satos, fué el fia más sublime de un hombre.

Los que hemos convivido de cerca con Durruti somos los que podemos riar lo mucho que valia Durruti, para realizar con cierta facilidad la empresa que se le había encomendado al salir de Barcelona con la era columa confederal. Durruti era más que militar: Era un caudillo. sadillo que supo llevar con entusiasmo y arrojo a los que le seguían basea de los traidores del pueblo tenbajador.

Durqui murió como mueren los héroes: frente al enemigo, con el lo enchido de ideas y de promesas. Al lado de los que le seguian, como sur a mora morir los cobardes.

Murió Durruti y con la muerte de nucetro hermano se salvó Madrid. Murió Durruti y con la muerte de nucetro hermano se salvó Madrid. La historia habrá de consignar en sus páginas de teste hecho que había con la más grande de las electuencias. Bloy en el día del primer aniversario de la muerte de nuestro Durruti, sen debemos dedicar un sentido recuerdo a nuestro Areaso y a los mubenos camaradas que cayeron junto a ellos para siempre.

"ouspos camaradas que cayeron junto a ettos para stempre.
Que el sarcíficio de todos los caídos sirva romo guia de nuestra cons. El enemigo que destruyó la vida de los nuestros aún existe. Contra
demos dedicar todos los esfuerzos. El camino a recorrer está lleno de
semos dedicar todos los esfuerzos. El camino a recorrer está lleno de
semos dedicar todos los esfuerzos. Por camino a recorrer está lleno de
semos dedicar todos los esfuerzos. Os hay parte sin dolor y sin embargo de
senos de todos las especies nos dan el ejemplo enjendrando nuevos serre
dello vida.

Os que estamos en el frente nos hemos conjurado para luchar hasta Por la victoria definitiva. Sulo falta que en la retaguardia se consigna nte este importante objetivo.

RECORDANT UNA DATA

La mort d'en Durruti

En la meva vida tino records que dificilment es poden eshorrar. Un En la meva vida une records que duicument es poden estiorrar. Un d'ells, potser dels més emotius, és el d'avui fa un any. Emotiu i dolorés. alhora

En aquesta mateixa data i a mig matí, ens trobàvem reunits en les habitacions particulars de l'ex-Embaixador de l'U. R. S. S., camarada Staremberg, l'escriptor rus Elie Erembourg, l'amie i company Peiró, llavors remuerg, reactiptor rus ruse teremourg, ramie i company reiro, llavors Ministre d'Indústria, i el signant d'aquest modest però sentit recordatori. L'entrevista, que fou cordialissima, havia sigut sol·licitada per Staremberg. La conversa que d'ella en sorgí fou entorn d'un motiu: la guerra i la revo La conversa que u ena en sorge tou emora u un mottu: ta guerra 1 la revo-lució espanyola. Erembourg, que a més d'ésser un magnific novel·lista és un persecte «causseur», ens explicava les impressions que havia recollit del seu recent viatge al front d'Aragó. Al parlar del front d'Aragó forçosament el nom i la figura d'en Durruti tenia que sortir diferents vegades. Ens explicà diverses anècdotes viscudes i, quan la conversa atribà en el seu punt més animat, el telèfon cridà a l'Embaixada. La crida eru feta des de Madrid. Staremberg s'aixecà de la butaca i es dirigí a l'auricular. Una vegado en ell, el seu semblant a'omplenà d'optimisme: part de l'Hospital Clinic havia caigut a les nostres mans. La gesta dels nostres soldats fou comentada amb entusiasme. La figura gegantina d'en Durruti fou novament motiu d'enlairament o millor dit, de reconeixement envers a les seves dots d'enteresa i

Però, quan encara dels llavis de tots els presents hi havia reflexada l'alegria de la nova rebuda, de bell nou trucà el telefon des de Madrid. S'hi posà Staremberg. Aquesta vegada el seu rostre es tornà lívid, tètric. Com pogué, mig en rús i mig en francès, ens notifica que Durruti havis Caigut per sempre mest

L'escena fou terrible. Era massa fort el cop per a resistir la temptació de continuar parlant. Si haguéssim gosat hauriem plorat. Ens recordarem tots, instintivament, que érem homes i que viviem una lluita a mort. Erembourg, em feu l'esecte que aixugà unes llàgrimes. Els altres les osegèrem a dintre del nostre cor.

Com és natural, es donà per acabada l'entrevista. En Peiró i jo, tristos i amb l'anima desesperada, ens dirigírem al Ministeri. En el trajecte, sense

mirar-nos, tan sols, em digué a mí mateix: «Quina falta ens fara en Durruti!» Mesos més tard, en moments de prova per la nostra organització, em deia la Federica: «Quina falta ens fa en Durruti!»

l ara, en el primer aniversari de la seva mort, repeteixo, profondament adolorit: «Quina falta ens fa el malaguanyat Durruti!»

Qui vulgui i pugui llegir que es dongui la contesta.

Es tot el meu homenatge a la memòria del gran Bonaventura Durruti

Rememorar a Durruti es simbolizar la hombría y la idealidad

Se afirma que la emulación entre las personas es una cosa tan regular y normal que ningún pedagogo puede, ai quiere conservar en sus aulas un principio de sabiduria y respeto, dejar de propagar y predicar con el ejemplo todas aquellas buenas acciones que sus coterrancos o lejanos han realizado en bien de la ciencia, las artes y la filosofía humanista; en fin, en el progreso ascendente de los ideales igualitarios y manumisores.

Por eso hoy, al conmemorar al hombre que fué idealista, que sembró la semilla a manos llenas, que día tras día va germinando como Ave-Fénix, a pesar del esfuerzo que algunos dedican pero que bajo mano miran de destruir sus anhelados ideales, y sus tan caras ilusiones de toda la vida, no podemos, por menos, todos los que aún no se les ha apagado la llama del ideal y la confianza en el pueblo laborioso, que propagar su heroismo y desprendimiento generoso, en favor de los oprimidos de antes y después del 19 de Julio, con el fin de que su vida sea conocida, para que los apáticos y descorazonados de hoy, tomen nuevos alientos y como niños perdidos en la inmensidad del cosmos, emulemos el ejemplo de almegación y desinteres que puso siempre en toda su vida de hombre luchador e idealista.

Siempre que el nombre de Buenaventura Durruti se mente, será un aldabonazo a la conciencia y cerebro de los hombres que no supieron ní saben servir con lealtad la causa antifacista.

Si Durruti es un símbolo para todos nosotros, no es el símbolo de las doctrinas muertas. Es el símbolo que debemos encarnar en nuestros pasos y actitudes, es el ejemplo viviente de como se sirve a la causa antifascista sin alharacas y poses. Es la fe en el triunfo y la contianza depositada en todos sus colaboradores. ¡Cuanta falta hacen Durrutis por todas partes!

Si hoy se conmemora el aniversario de la muerte de Durruti, como aver se connemoró a Ascaso y tantos otros queridos compañetos, que no se eche en olvido su ejemplar desinterés, su bondad y lealist imponderable. Este y solo este es el único camino de la unión antifacista y del triunfo sobre la reacción.

págir

Elevemos la memoria de Durruti por encima de todas las miserias políticas. Renunciemos como él a todo, menos a la victoria.

SIGAMOS SU EJEMPLO

La formación vital del hombre, consciente de su responsabilidad, ante los mo La formación vital del hombre, consciente de su responsabilidad, ante los mo-mentos transcendentes de la vida de los pueblos, sólo puede forjarse siguiendo la ruta trasada por los hombres que tienen o hun tento ma visión clara, concreta, de los momentos que vivieron y por los cuades lucharon, siguiendo el ejemplo de quie-nes por su acción y sus sacrificios merecen ser considerados como el simbolo verda-nes por su acción y sus sacrificios merecen ser considerados como el simbolo verda-

las momentos que vivieron y por los cuales lucharon, siguiendo el ejemplo de quiente por su acción y sus sacrificios merecen ser considerados como el simbolo vedadero de un movimiento ternaformador; de quienes supieron anteponer a los intereses individuales, el interés colectivo, del pueblo; que rehuyen toda popularidad que el entre de la comoción de la circión de su existencia por el bien común.

Las juventudas revolucionarios de España tienen en lhuenventura Durruti el ejemplo, el camino a seguir, el hombre caudilla-a para que el no la quivo ser nunca-que senala el sendero de la verdadera concepción ideal del momentarios en nunca-que senala el sendero de la verdadera concepción ideal del momentarios el necedental que vivintos. Y este hombre que habrio podido ser el arientador de tan evolución, que habria sido-lo era ya-la genuina y vital voz de la verdadera comor por la libertad; y este hombre a pursutia- ya no existe, lo preditos de concorón el morro por la libertad; y este hombre a pursutia- ya no existe, lo preditos de todo una vido de luchas y persecuciones por la libertad, en el momento de ver enlizado el ideal de luchas y persecuciones por la libertad, en el momento de ver enlizado el ideal de luchas y persecuciones por la libertad, en el momento de ver enlizado el ideal de luchas y persecuciones por la libertad, en el momento de ver enlizado el ideal de lucha en bien de una unidad necesara para llegar a la victoria de todos y para todos, porque había renunciado a todo meno a la victoria de todos y para todos, porque había renunciado a todo meno a la victoria de todos y para todos, porque había renunciado a todo meno a la victoria de todos y para todos, porque había renunciado a todo meno a la victoria de todos y para todos, porque había renunciado a todo meno a la victoria de todos y para todos, porque había renunciado a todo meno a la victoria de todos y para todos, porque había renunciado a todo meno a la victoria de todos y para todos, porque había renunciado a todo meno a la victoria de todos y par

Juventud y Cultura

Si las fuerzas físicas, encarnadas en el hombre, no van acompañadas de un cerebro, desde el cual broten ideas continuas de superación y de progreso no lograremos ni por aproximación plasmar el ideal humano de hermanar la fuerxa, que representa una estética, y la inteligencia. Sin ella, todas las evoy la inteligencia. Sin ella, todas las evo-luciones sociales a través de la historia no hubieran sido factibles, puesto que habría faltado el órgano orientador. Y es en los momentos actuales que debe-mos hacer un análisis de nuestras posibilidades dentro el rol de la revolución que, aunque no se muestre en priner plano, no hay duda alguna está latente en el seno del pueblo.

en el seno del pueblo.
Canado se quiere o pretende destruir un régimen, arraigado al pasar de los siglos en una masa determinada de seres, escisanos del choque violento Pero rápidamente entra en puego el período contractivo y descongestionarlo.
Pero rápidamente entra en puego el período contractivo que debe llevarnos arganizar en la práctica todo lo que

antes era teoria.

Y nadie puede negar que se precise

V nadie puede negar que se precise

fin de evitar las dudas que en momentos determinados se nos presentas. Une
dad rápida que le permite abre puede

un momento una situación, que puede

nu momento una situación, que de su

voluntad. Más peligroso so de su

voluntad. Más peligroso so

facasar se la monder fatal

facaso ma conder fatal

facaso ma conder fatal

facaso de catropitoso. Si

fracasars el hombre, de condrás impor
fancia siguna. Pero lo que fracararia

en el punto que nos referimos, es todo

un cúmulo de orientaciones ideológicas, de luchas gallardas contra una oprobitud, de conductas y sinsabores de nuestros teóricos y permitiría que los amantes de la sociedad burguesa y de los prejuicios capitalistas, pudieran tirarnos en cara nuestra incapacidad.

tirarnos en cara nuestra incapacidad.
No hay duda alguna que para forma resta consciencia en el seno de los proletarios, primero debemos haceilo en el de las juventudes, ya que ellos serán los que imperarán en un día próximo. Todo el porvenir está a su favor y por tanto todas sus consecuencias. Responsabilidad nuestra es la de trabanesponsabilidad nuestra es la de traba-jar acerca de ellos para que no nave-quen sin rumbo. Los viejos militantes de nuestra organización han recibido orientaciones de los doctrinarios Mella, Anselmo Lorenzo, Ferrer Guardia y tan-Anseimo Loreilzo, retrei Guardia y tan-tos otros, que ha permitido el avance constante en las conquistas proletarias.

constante en las conquistas proletarias.
Pero la idea no puede concentrares.
Precisa de un amplio campo de acción.
El concepto de las coasa no puede ser enunco. La idea pur si sola se escapa de nuesto penasmiento y por tanto esta pero en consotras porque no la podemos abacras. Por más que el hombre acción per en considera que puede bastante, para considera que puede bastante, para considera que puede consotra de la consenio de consotra de la consenio del la consenio de la consenio del la consenio de la consenio estancarse. Las doctrinas continua-mente deben renovane y superarse. Si lav acceptamos mecánicamente corremos el riesgo de entrar de llenu en el terre-no de los fanatismos. Por tanto nuerta conducta debe ser fiel exponente de nuertas pretensiones.

Charlas sobre distintos puntos, creación de Ateneos de Cultura, estudio de todo lo que nos rodes que refleja lo

Rememorando hechos

nor Silvia

La chispa que encendió una hoquera

Era la noche del 18 de julio. Horas Era la noche del 18 de julio. Horas de ansiedad, horas de expectación, de incégnita. En los lugares de concentración, los hombres del purblo, sujeta la mano en el arma que había de ser su companera en la lucha que se avecimaba. niano en er arma que naois ue aer su companera en la lucha que ae avecimaba, aguardaban la serial; esperaban ver arder la chispa que habia de dar principio a una lucha terrible cuyo alcance nadie podia imaginar. Y la chispa sal. 16. fuerte, profunda, intensa, y los hombres del pueblo salieron con el ápis, no dispuesto a shogarla y la ahogaron sin parar mientes en el acardicio de sus in para mientes en el acardicio de sus vidas. El pueblo que habia vivido hasta aquel momento sumido en la obscuridad del sacrificio, se había levantado y con su arsato enérgico y decidido había. dad dei sacrificio, se había levantado y con su gesto enérgico y decidido había aplastado a la beatia cruel que quería estrangularle. El pueblo había roto las cadenas que le tenían sujeto y corría hacia su libertad, hacia su vida.

nacia su libertad, hacia su vida.

Pero la chispa había prendido en
otras pattes donde los hombres del pue-blo vivían confiados y engañados. Y la
chispa levantó una hoguera que amenaza encender el mundo.

Héroes, héroes y sólo héroes

rieros», neros y solo nerosa

l'el pueblo, fuerte, viril, en la plenitud de au fuerza, rebosò de alegris
en medio del espasmo del dolor sufrido. El gran corazón del pueblo, acalladosos y dolor, sinitó el aguijón de la
fucha que los herunanos de beria sostenían para sofocar aquella chispa quetentan para solorar aquenta crispa sa amenazaba prenderse en sus entrañas. Y hombres del pueblo, puño en alto, arma en ristre, voz al cielo, partieron tierras allá a por sus hermanos. No como desalmados ni inconscientes, no como desalmados ni inconscientes, no como saqueadores ni bandidos. Los hombres del pueblo llevaban prendido en su corazon, grande, justiciero, no-ble, la llama segrada del amor huma-no, e iban en pos de sus hermanos de dolor y lucha, conscientes del peligro y del sacrificio que iban a realizar. Esai dolor y lucha, conscientea del peligro y del sacrificio que iban a realizar. Eran hérore que desconocían la grandeza del heroísmo que realizaban, porque en su corazón sólo habia que aunor por los hombres y per la libertad. Eran héroes y tan sólo héroes.

Impotencia, no; sacrificio

Pasan los dias, semanas, meses. Los hombres del pueblo han perdido aparentemente su brio, su fuerza, su encendido entusiasmo; ya no avanzan. Se han paralizado sus victorias, se han

nan paranzado sua victorias, se nan ancado sua acciones. Por la tranquila retaguardia corren Por la tranquila retiguardia corren romorea alarmante: la voz de impotencia corre de bora la voz de impotencia corre de bora la voz de impotencia corre de bora la voz de cual reguero de plúvos que lose cual reguero de plúvos que lose del repitrita. Y la voz llega a los forenes. V los
los hombres del pueblo, los héries. V los
los hombres del pueblo, los héries. V los
los hombres del pueblo, los héries. V los
los hombres del pueblo, los héries
les descontianza haya podido minar el ánimo de
los hermanos que ellá, en la apocibaretaguardia, lejos del peligro, jurgan
sua acciones sin conocer an pretender
conocer las causas de la inactividad de
los frentes. los frentes

los frentes.

No, los hombres son los mismos, el animo es el mismo que encendió en su pecho el fuego viril de la raza que pugna por la libertad humana. El puno se na por la libertad humana. El puino ar levanta con mayor fuerza, si cabe, por cacima de las trincheras que cubren su cuerpo de la metralla traidora que quier es agar au vidas. Lo que no es el mismo es el ontempo que tiene en frente. \(^1\) \(\) a mo es el mismo es el oloremigo que tiene en frente. \(^1\) \(\) a mo es el mismo es el olodo del pueblo, enganado por los traidores a la pairra, el que tren delante; y ano es la mesada insensata y cobarde que les sigue con quienes tienen que luchar. El censigo es ha convertido en una masa informa de zentes mercenarias, al servicio de de centes mercenarias, al servicio de se ha convertido en una masa mosa. de gentes mercenarias, al servicio de los enemigos seculares del pueblo; no son españoles nuestros enemig los enemigos seculares del pueblo; ya no son españoles nuestros enemigos; ya no son españoles nuestros enemigos; ya no son españoles nuestros enemigos; ya no son hermanos que luchan forzado por el engaño y la antenaza, lo que hemos de combatir, son moros, isalianos, alemanos y portugueses que han invadido lberis para anquilarnos, para destruirnos. Y el enemigo es fuerte y para venecele precisa una disciplina ferrea, una unidad de acción y castidad de armamento, de máquinas de querra, aviones. Porque en la guerra no venec el que lleva más razón, el que tieme la justicia de su parte. El veneca de se el que tieme da fuente de se el que tieme más hombres, más entido de responsabilidad entre los tuentes de se el que disciplina ferra, una acción. Y una disciplina ferra, una acción.

Y una disciplina férrea, una acción Y una disciplina férrea, una acción coordinada, un aprovisionamento de armamento, requieren semanas, mese de preparación. V entretanto, los hombres del pueblo se esfuerana por retenes to (mpeta, sus energías, que las llama reguir adelante, para no malograr elettero de los que llevan la responsabilidad de la organización de la locha. V, on la apacible retaguardia, lejos del fragor de la lucha, se murmuraba, es habilitad de imponencia.

hablaba de impotencia.

sublime y detestable de la vida. Espíritu de observación y de ograbilidad, es lo que debe regir a la juventud, les hombres representamos el compendio de las imperfecciones y por tanto no podeinos considerarnos satisfechos. La cultura reribida hasta hoy, es prostituda de origen y aumeradas al emitira. Debemos destruita, pero para hecrelo hay que estar preparado para en señar la nuestra. El joven no se debe

contenter con lo que tiene y sube. Si lo hiciera seria un vencido auste de tiempo. No delento consideranos mediamento en la consideranos mediamento del pueblo, dependan directarante del pueblo, dependan directamente de nocarros.

Je para lograrlo hay que quemare la pestaña y estudiar continuamente. Ayudemos al progreso estudiando la ciencia.

solo aberca e todos aquell heración co es libre alla

menos influede los seres; de educació prole que de dades, siema burguera, p gica como e Fato es a y penará sol mista cas fai nicos, que e ciente y ni capitalismo

aspectos que cionalista y cionalista y la infancia que al llega niñas, sepa llas reglas d El cama

Kns into al secretari de house i se n'ha fe ganitzar-ne trolar aques Ara si 9

Podem 4 dre is beq puix que tot hi haurà um viures a la p gran contin pendents que veiments, pe distribució ri quevinres ntats fas s Per fi s'he

Felicitem
l'encert de t
que li ha peri
que el contri
verdures. Une
lla han estat s
el que fim ara hauran calal P C.N.T.

CINE A

MAG LA VIDA I CHARLIE C

OLE SI TIEM

solo abarca el aspecto instructivo, sino, todos aquellos que representan una li-heración completa de prejuicios, que es libre albedrío de la libertad com-

El aspecto sexual no es de los El aspecto acxual no es de los que menos influencia ejerce en la esclavitud de los seres; consecuencia de cas falta de educación eugénica, ca cas inmensa prole que drambula por pueblos y ciu-dades, siempre pasto de la explotación burguesa, por su miseria, tanto fissoló-

gica como espiritual. Esto es una losa de plomo que pesa y pesará sobre nosotros, tuientras sub-sista can falta de conocimientos eugé-

nicos, que evite la proreación inconsciente y numerosa, mientras exista el capitalismo.

aspectos que abarca la educación escionalista y, aquella ha de empezar en la infancia, antes de la libertad para

que al llegar a ésta, tanto niños como

que at llegar a ésta, tanto niños como niñas, sepan cuidarse y practicar aque-llas reglas de higiene necesarias al sexo. El camarada educador encuentra in-

La educación sexual es uno de los

como espiritual

TEMAS DE CULTURA

Problemas Sexuales

convenientes en su tarca, ya que por parte de los padres, no ne, conce aquel interés necesario para no. En por aquel mierés necesario para ne. No hay modo de hacer entrar a esta gente por el buca camino del sentido de la educación sexual en san higo Entán sojugados por el error el pasado y no conciben la vida, la educa-ción de aus hijos, sinó, a traves de la ocultación de los secretos y verdades de la vida miama.

de la vida misma.

No es raro, ante esta ocultación de No es rero, ante esta ocultación de los problemas que de su propia natura-leza se les hace, que los niños, cuando cunpiezan a sentir en su cuerpo, en sus ratos genitales, el hormigueo de la

pubertad y las sensaciones carnales, que se dediquen a los placeres solitarios. Nadie mejor que los padres para ayudar al educador en esta obra beneficiosa; ellos por su mayor confianza con sus hijos, pueden con la prudencia con sus hijos, pueden con la prudencia debida, ir aleccionando a sus hijos en las prácticas higiénicas y preparándolos

por José Blanco ara cuando su deserrollo púber y para

para cuando su desarrollo púber y para cuando llegue el momento do su unión.

De esta forma ayudarán al educador y éste podrá hablar con entera libertad, pero dentro de la más estricta prudencia y la mayor claridad y sencillez.

En estas condiciones preparamos a los nuevos pobladores, en condiciona los nuevos pobladores, en condiciones preparamos a los nuevos pobladores, en condiciones.

le generar unos vástagos libres de nes de generar unos vástagos libres de toda tara moral y fisiológica y que los hogares en vez de ser sombríos presi-dios e infiernos, sean un nido de amor y libres de toda responsabilidad procreadors

creadora.

La ocultación de la higiene en sus órganos, perjudica el buen funciona-miento de ellos; además, sabido es, que la limpieza de ellos, evita en la mayoría los casos enfermedades.

Tanto la sociedad en su aspecto general como los padres en su aspecto particular, ocultan a los niños la función esencial de sus órganos; pregunte-

para arriba, que es su sexo y no sabrá contestaros; se avergonzará y huirá de vuestro lado; esto porque los padres, la madre en particular, no sabré como decirle cuanto concierne a xii persona o entienden que los minos están mejor ignorando aspectos de su vida tan fun-

y de las familias numerosas en estado de miseria espantosa y pasto muchas veces de la prostitución. Es un problema que se ha tratado muy poco en nuestros medios y ello de una manera bastante superficial. Ahora tenemos elementos técnicos para elle y es necessirio que estos elementos pongan a prueba sus conocimientos, para hacer comprender a todos la necesidad de las prácticas eugénicas e higiénicas

LOS FRENTES NECESITAN **ROPAS** DE **ABRIGO**



Incontrolate

Ens interessaria saber qui controla al secretari Thió, que un dia es va fer d'un sindicat i un altre dia se'n donà de baixa i en l'actualitat desconeixem si se n'ha fet d'un altre o bé pensa or-ganitzar-ne un a la seva mida. Cal controlar aquests incontrolats.

Ara si que hi haurà abundància

Podem avançar als nostres lectors que ja poden esmolar-se les dents i preparar-se a treure l'estómac de pena, prepararise a troure i estomac de pena, puix que tot fa suposar que molt aviat hi haurà una gran abundància de que-viures a la nostra ciutat. Ho diem pel gran contingent de funcionaria i deendents que cada dia ingressen a Proveiments, per a perparer, es cler, la distribució ràpide de la gran quantitat de queviures que els antecedents es-mentats fan sospitar tindrem aviat.

Per fi s'ha trobat el procediment

Felicitem al company que ha tingut l'encert de trobar la paraula màgica que li ha permès traspasear la muralla que el control li posava al carro de verdures. Unes parauletes a cau d'ore-lla han estat suficients per a permetre el que fina ara no era possible: que po-gués vendre verdura. Est suposam que haurau estat -olament parauletes. El retorn del fill pròdig

Ens arriba una grata nova: la del retorn a la llar pairal d'aquell fill pròretorn a la llar pairal d'aquell fill prò-dig, d'aquell gran revolucionari que, ple de dolor (i amb la complicitat dela seus amics), abandonà la nostra ciutat perquè afera de gran interès per l'obra de la revolució, i per refer-se d'una en-fermetat que feia tempa portava a so-bre anomenada cenguel·litis aguda, bre anomenada cenguel·litis aguda, li ho exigien. Ens tigurem la satisfacseus amics i coneguts, com dels treballadors de la seva fabrica. i ens sumem a la manifestació que rament es farà el dia de la seva arribada. A la vegada donem el pèsam al primer ciutadà de la localitat, puix que haurà de cedir-li el lloc que d'una manera tant brillant exercia. Salut, fill manera tant brillant exercia. Salut, fill if lustre de la Badalona revolucionària.

Avis als ciutadans sensibles

Posem en antecedents als ciutadans Posem en antecedents als ciutadams sensibles, que n'emocionen quan senten tocar la eampaneta del cotre sanitari, que no s'afectiu tan depressa, puix que moltes vegades la pressumpta victima no és altra que algun sec de patates o d'altra matéria semblant, que patates o d'altra matèria semblant, que porta pressa per a arribar a l'olla fu-mejant. El millor que pot fer-se es organitzar una cua.

NOTICIARI LOCAL

Hospital de Radalona

Donatius rebuts en aquest establi-

ment benèfic:

Sarme Garcia, 25 ptes.; de l'Alcalde, producte del Sindicar Fabril ; Tèx-til C. N. T. de Badalona, 3600 ptes.; Josep Tafunell, 156 ptes.; Mercè Ortega, 160 ptes.; Col·lectivitazoió venedora peix C. N. T., 16 ptes.; August Solé, 10 ptes.; Un Agrait, 2 ptes.; Joaquima Beverte, 10 ptes.; Conselleria de Sanitat i Assistència Social, 1560 ptes.; Col·lectivitazoió de Venedora de Peix C. N. T. A. I. T. 16 ptes.; Artistes Gine Vicioria, 10 ptes. Artistes Cine Victòria, 10 ptes.

Donatius

De metal·lurgia, destinat a Hospital de Sang, 75 pessetes.

RECAUDACIÓ PRO ABRIC DEL COMBATENT

Pessetes: 399'-

Per manca d'espai en aquest núme-ro, deixem de publicar la llista dels donants que anirà la propera setmana.

Ajuntament de Badalona ANHNOIS

La Comissió de Govern Municipal, La Comissió de Govern Municipal, en sessió celebrada el dia d'ahir, acor-dà treure a pública subhasta, pel siste-ma d'encant al més-dient, la concessió de la taula número 4 del Mercat Torner d'aquesta Ciutat, destinada a la venda de verdures, sota el tipus de 150 pessetes, assenyalant-se el dia 22 dels pessotes, assenyalant-se el dia 22 dela correnta, a les ó de la tarda, per a la celebració de las susdita subhasta que tindrà lloc en aquesta Gara Consisto-rial sota la Presidência del senyor Al-calde, o del Conseller-Regidor en qui delegui, i amb assistència del Conse ller-Municipal senyor Agustí Torres i Martínez en representació de l'Ajuntament

tament.
Els licitadors al prendre part a la subhasta, hauran de fer el dipòsit pre-vi de la quantitat de 150 pessetes, la qual serà retornada al qui no resulti adjudicatori.

Badalona. 11 de novembre del 1937. L'Alcalde, Joan Manent

La Comissió de Govern Municipal. en sessió celebrada el dia d'ahir, acor-dà treure a pública subhasta, pel siste-ma d'encant al més dient, la concessió de la taula núm. 147 del Mercat Torner de la taula núm. 147 del Mercas Torner d'aquesta ciutat, destinada a la venda de verdures, sota el tipus de 150 pessetes, assenyalant-se el dia 22 dels corrente a les cinc de la tarda, per a la celebració de la susdita subhasta, que tindrà lloc en aquesta Casa Consistorial sota la presidencia del senyor Alcalde, o del Conseller-Rigidor en qui delegui, i amb assistència del Conseller Municinal senyor Arustó Torne i Mar-Municipal senyor Agustí Torres i Mar-tínez, en representació de l'Ajuntament

ment.
Els licitadors, al prendre part a la subhasta, hauran de fer el diposit previ de la quantitat de 150 pessetes, la qual serà retornada al qui no resulti adju-

Badalona, 11 de novembre del 1937 L'Alcaide, Joan Manent

Diumenge darrer, visitsren l'Hospital de Badalona, les artistes Anita i leabel Rodriguez, Pepera Reverter, Llúcia Diaz i la soven amer i l'inii Borrull, que actuaven en el Cinema Victoria, les quals després de fer grans elogis del mateix, a la sortida, feren un donatiu, cosa que igual que la seva visita agraiez aquesta Casa Benèfica,

C. N. T.	CARTELERA CINEMATOGRÁFICA				A, I, T.
CINE ARTIGAS	CINE LA SALUD	CINE GUIMERA	CINE NOU	CINE VICTORIA	CINE ZORRILLA
USE SU IMAGINACION LA VIDA FUTURA CHARLIE CHAN EN SHANGHAY QUE SI TIRNES ARBOZ CATALINA	LA MOMIA FUGITIVOS EN LA ISLA DEL DIABLO LA VIDA FUTURA PUENTE A LA VISTA	AQUI VIRNE LA ARMADA BOSAMBO EL DOCTOR SOCRATES DEIALO PARA IMEGO	EN BUSCA DEL TIGRE LAS 8 GOLONDIANAS LA MILLONA EL GALLO PELEADOR	BUSCANDO GUERRA ÉN DIBUIO VARIETÉS	EN BUSCA DEL TIGRE LAS & GOLONDRINAS LA MILLONA EL CALLO PELEADOR



SUSCRIPCIONES:

Badalona un mes 0'80 ots. Provincios > 0.90 .

NÚMERO SUELTO: 20 CÉNTIMOS

F. LAYRET, 62 TELÉFONO 461

Cumplamos el testamento de

Durruti. Una sola bandera, un

solo ideal; aplastar al fascismo

Es conveniente tratar de todo, Los que entienden de Economía - la tan cacareada economía-justo es que nos doten de esa «rama del saber». Los versados en un ideal, es conveniente que escriban artículos doctrinales, pero... los que sabemos poco de estos menesteres nos agarramos a lo que por ca-

sualided pasa por nuestra mente En las conversaciones que sostenemos con los demás y en su forme de atención para con nosotros, sacamos la consecuencia de lo que da de sí nuestro interlocutor.

Se saca más jugo de la vida, observando mucho y hablando poco.

Es curioso ver a algunos en sus peroraciones, en las que con palabras rebuscadas y bien sonantes hacen gala de su intelectualidad. Más de una vez nos hemos sonreído para nuestro canote por no hacerlo a carcajadas.

«De la discusión sale la luz». Muy de acuerdo. Pero hay veces que en una discusión nos quedamos a obscuras y perdemos el tiempo lastimosamente. con lo que shora nos hace falta!

De nuestra observación con algunos. al dirigirles la palabra, hemos notado cierta compasión – lo han reflejado en OPINIONES Y COMENTARIOS

COMENTANDO

por Salvador Fernández

su cara - hacia nosotros. Y lo curioso del caso, es, que los que así se conducen, por regla general son los que si los examináramos, una vez desprovistos, de la cascarilla con que se adornan, no encontraríamos dentro absolutamente nada que valiera la pena. Pero, amigo, pronuncian su discursito en cualquier momento, chillan, vociferan y eso vale mucho.

Hablamos de la tan descada unión del proletariado. Esto sin duda sería alcanzar el verdadero ideal y ganar rápidamente la contienda provocada por nuestro enemigo común, pero para ello sería preciso más hermandad entre los que comulgamos con la misma «forma».

La atención entre nesotros sería un estímulo para nuestro acercamiento-, estamos distanciados: ¿por incomprensión? ¿por querer ser más que el veci-no? -y si la unión hace la fuerza, nunca demostrariamos mejor la verdad de este adagio. Pero 1100 repugna-esta es la pelabra adecuade al caso-ver que ciertos individuos de los clistos» y de los no tan «listos» que en vez de fraternizar rehuyen la amistad que pudiéramos brindarles y a muchos de ellos enseñarles a bien hablar, que hasta de ello carecen.

Si el enemigo fuese vencido - hemos recogido de algunos, los que se quejan de lo apuntado anteriormenteseguiríamos con los mismos equívocos los mismos egoismos e iguales personaliemos que ahora? Pues para ese viaje no necesitamos alforias-se han contextado ellos mismos.

Reaccionar y desprenderse de ese lastre que impide elevar a las mentes de algunos la unión necesaria para el bieu de todos y no despreciar a los epoquita cosa», que quizá alguno pudiera sonrojarnos y tildarnos de mamarrachos.

Si la labor ha de ser fecunda, hemos de tener confisnza en nosotros y

en los que demuestran que ponen su ovalo o ayuda con árreglo a vang o a una con arregio a sua suer-zas y conocimientos. ¿Dudar de los de-más? No. ¿Querer hacer una cosa de embargadura media docena de hombres? Craso error.

Esos hombres deben enseñar, inculcar a los no avezados, las doctrinas. au saber, sus conocimientos para alcanzar lo descado. Las grandes revoluciones no las ganaron cuatro hombres, las dirigieron, si, pero necesitaron la ayuda de muchos, que les coscineron sus doctrinas, que les emanciparon de la ignorancia, con amabilidad, con cariño, no con desprecio y despego a los que por ser jóvenes en la luchs-prescindimos de edad-no estaban a la altura necesaria para acometer ciertas r MDressa

Necesario fuera una escuela para aprender a conducirnos con nuestros semejantes, que no sólo las letras ensenan a vivir fraternalmente.

Rectifiquemos, pues, nuestra fornia de ser para no caer en un caos en el que semejaríamos a los machos irracionales que cuando se encuentran cara a cara rezongan.

Tomen nota los que oídos tengas.

LA INDUSTRIA Y EL CAMPO

El campo, nuestra principal riqueza

Entre los diferentes problemas existentes en la actualidad, ninguno de los de la retaguardia tiene la importancia y merece la atención tanto como el del

campo. En estos momentos de penuria, nuestra riqueza más sólida, diga cada uno lo que quiera, es sin discusión de ningún género, la Agricultura y todo lo que depende de la tierra. Es en el campo donde radica nucetra salvación y, en cambio, es lo que hemos dejado más abandonado en todos los aspectos. Queramos o no queramos, del campo vivimos todos y solamente los frutos de la tierra nos alimentan también.

Para cerciorarnos de estas aseveraciones, basta darse cuenta y pensar por un momento en la situación de nuestras industrias, y reflexionar sobre el panoranta de las mismas. La mayoria paralizadas parcialmente por falta de primeras materias; otras por este mismo motivo, paradas totalmente. Las que no, no pueden colocar en el mercado el género elaborado. Y todas, fuera muy raras excepciones, se ven precisadas s importar del exterior sus principales materias primas, lo que redunda, después de las dificultades actuales para importarlas, en perjuicio de nuestra balanza comercial.

Las únicas ramas de la producción que no necesitan materias primas im-

portadas, son la agricultura y la minerie. Todas las otras industrias más importantes exceptuando las hidráulicas y muy pocas más, son pendencieras del exterior en sua materias más necesarias. En cambio, para la agricultura no pecesitamos de estas importaciones si exceptuamos algunos abonos, que, en precisiones pueden sustituirse por otros fertilizantes. Por el contrario, nos puede dar espléndidos frutos para exportar, que gozan de alta estima en el exterior, lo que contribuye a nivelar nuestra balanza comercial de lo que estamos muy necesitados.

). Villanueva

Y en contraste con todo esto, ¿Como es tratado el campo? Nuestros campos presentan un aspecto deplorable, catastrófico. No existe para ellos miramiento ni respeto de ninguna clase. Se pisa todo; cada uno pasa por donde le viene en gana. Se arrancan las plantas; se cortan los árboles; cada uno se siente dueno de lo que hay plantado y se lo lleva. Se destroza todo. Los campesinos no quieren sembrar y tienen razones para ello. Esto no puede ser, hay que terminar con ello sea como ara. pensar que de la tierra vivimos todos... ¿Porqué no la respetamos? ¿Porqué un arbol frutel que cuesta SC años de cultivo para dar frutos se destroza en ô minutos? ¿Hemos perdido el sentido

Hace falta leña; lo sabemos. Pero aún existen pinos y otros árboles silvestres. Y también para estos debe haber respeto. Puede extraerse leña de uu árbol silvestre, y no destrozarlo como se está haciendo.

A todo esto debemos ponerle coto. De lo contrario vamos camino del caos y de la miseria más espantosa. Hay que respertar los campos y aún estimular su cultivo, puesto que esto repercutirá en beneficio de todos. Hacer lo contraes ir contra nuestro propio hienestar

Pensemos que del campo dependen nuestros compañeros campesinos. Si les destrozamos sus medios de vida, ¿qué harán? : Qué diriemos nosutros si nos destrozasen las máquinas de las fábricas donde trabajamos, que son nuestros medios de vida?

Pensando en esto último, tendremos la contestación de lo que sucede en nuestros campos.

REVISADO POR LA CENSURA

PUEBLO ANTIFASCISTAI

DURRUTI

SÁBADO DIA 20 a las 4 tarde

En el día del aniversario de lo muerte, en los frentes de Madrid, del malogrado luchador por la libertad, el pueblo de Badalona rendirá homenaje a los heroicos hermanos caídos.

ASISTID at acta del descubrimiento de la lápida que dará el nombre de VIA BUENAVENTURA DURRUTI al trozo de la Riera de Folch, comprendido entre la Estación y la colle de Francisco Layret.

Industries Granques Callegia (Sederand

Por lo

Nada mo aquellos con a la altura d está liamada al lugar en problemas q o le cause o ello nada m rio, en dond ila culture, ! El tema

tros pero pri obre todo p para esa jui responde la El joven Ateneo, no j

TEMAS HACE

Les pares eto. Que bi jugos se best Si amigo que tenga la necesarios, p necesarios, p que tiene qu drá unas can difícil soluci

Se trata na una cantidad por el solo b per el solo m peretas, tiene mas, gozande ¿Quién n aglomeración ocial?

cuencias que dan derivarse En todas En todas
sin ella, merc
y los mejores
fermos y crist
Estas atend
bilidades actus
cumplido. Pen
las cosos, seráte podes atend
Bs de suma
visión total
el abuso des arsi musore

> C.N.T. CINE AR

LA INTRIGA MARY BE